
AG de l'AMAP Joinville 94
le mercredi 25 novembre de 20h à 22h en visioconférence

Ordre du jour :

- Mise en place de la visio (Jitsi) et arrivée des participants (19h45 -> 20h05)
- Présentation rapide de l’AG, ordre du jour (20h05 -> 20h10)
- Interventions d'une dizaine de minutes des producteurs : paniers de légumes, œufs, fruits et 

pain (20h10 -> 20h50 puis 10' de questions réponses). Les producteurs peuvent bien sûr 
rester et échanger sur la suite de cette AG.

- AMAP, AG, Conseil d'administration et bureau, les responsables des différents contrats
- Les différents produits
- Les futurs produits
- Le site AMAP94
- Infos AMAP sur Joinville
- et tous les points que vous avez envie d'aborder dans la limite de notre cadre horaire
- En questions diverses : « Est-il prévu dans la livraison des paniers un %  de produits 

périssables en plus, de manière à ne pas distribuer des légumes détériorés ? Si oui, est ce que
les Amapiens inscrits pour la pesée sont informés de ce pourcentage ? ».

Début de la réunion par Jitsi :

Environ 34 personnes participent à la téléréunion.

Une fois passée la phase de connexion (15mn), Philippe lance la réunion à 20h10. Il présente 
rapidement les fonctionnalités de Jitsi.

Philippe rappelle l’ordre du jour : 
- Intervention de Jean (paniers), Marc (œufs), David (pain) et Bernard (fruits).
- Présentation rapide du fonctionnement de l’Amap : 61 familles ont adhéré aux paniers (48 paniers, 
dont 17 chez Fabienne et 31 chez Philippe), 58 familles aux œufs (=804 œufs), pain (environ 52 
pains) et 55 familles aux fruits (226 kg de pommes et 133 de poires).
- Paniers : un sondage est en cours pour démarrer en janvier -> penser à y répondre pour qu’on 
puisse donner les contrats et les chèques à Jean dès la première livraison de janvier.
- Œufs : l’année est en cours, pas de changement, possibilité de se rajouter sur la liste (voir Diane 
pour les contrats)
- Pain : la session se termine le 16 déc. On abordera avec David la question du rattrapage des 
moments où il n’a pas pu livrer. Nouveaux contrats à venir pour l’année 2021.
- Fruits : les livraisons devaient se terminer en décembre ; Bernard nous a informé qu’il pourrait 
encore fournir des pommes sur les 3 premiers mois de 2021
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Intervention de JEAN Pacheco (maraîcher) : 

C’est une année charnière pour Jean, avec une nouvelle équipe de 4 nouveaux salariés. 
La canicule a fait des dégâts (sur les choux particulièrement). Les carottes et les betteraves sont plus 
petites (donc pas dans les paniers).
Dans les paniers à venir : épinards, blettes, céleri, pourpier, cresson, salades, radis, choux, choux 
rave, carottes, ... 

Questions : 
Les adhérents sont globalement satisfaits des paniers. 
Les demandes les plus fréquentes sont les suivantes : 
- éviter "des betteraves des betteraves des betteraves des betteraves..."
- indiquer les variétés de PdT, de tomates, ...
- pas trop de salades par panier (elles risquent de finir au compost)

Réponses : 
Jean enverra la liste des 14 variétés de tomates semées. Tout est mélangé pour que tout le monde ait 
une variété de tomates. 
Les pommes de terre sont passe-partout : Désirée (rouge), Bernadette (blanche).
Les courges : Longue de Nice, potimarron vert, potimarron orange, butternut, etc, 
On indiquera la variété des choux.
Asperges blanches : on n'en a pas eu cette année, à cause d’une panne de la buteuse, non réparable 
pendant le confinement. Donc Jean a fait de la verte. Et les prochaines années, il ne fera 
normalement que de la verte.

Commentaires :

Chantal : c’était très bien, varié. La gazette est sympa (c’est Philippe qui l’envoie lorsqu’elle est 
dispo). Par contre, on a qqfois des légumes pourris (pdt, oignons, tomates), des fenouils montés, ... 
Les personnes qui distribuent devraient savoir s’il y a un petit surplus à distribuer dans ces cas.

Jean : il y a toujours 500g ou 1 kg de plus dans les caisses. Pour les oignons, je ne peux pas savoir 
d’avance (sans les ouvrir), donc dites rapidement s'il y a un oignon pourri et j'en ajouterai la semaine 
suivante.

Philippe : globalement, c’est très satisfaisant ; de bons légumes, une variété très suffisante.
On ne sait pas encore où on en est pour le nb de paniers de l'année prochaine. Le sondage expirera le 
2 décembre. L’ouverture du deuxième centre chez Fabienne a obligé à se réadapter, répartir tant bien 
que mal en fonction des adresses... Des personnes nouvelles à la distribution ont eu des soucis dans 
les pesées, il faut être attentif à ne pas mettre régulièrement plus dans chaque panier sinon il manque 
des produits en fin de distribution !
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Intervention de MARC Chauvin (œufs) : 

Marc a repris la ferme de ses parents en 2009. La ferme est sur 30 ha. Poules pondeuses, volailles de 
chair, pommes de terre et céréales. 
Sur l’exploitation : 5 salariés (3 pour les poules et le tri des œufs) + une stagiaire à temps partiel + un
jeune apprenti pour 2 ans. On peut visiter la ferme.
Les poules connaissent elles aussi le confinement, avec la grippe aviaire : la ferme est sur un couloir 
d'oiseaux migrateurs. Pour compenser Marc met de la luzerne dans les bâtiments (en bio). 
Cette année on a inauguré le 2ème point de livraison, ça se passe bien.
Les poules : il s’agit de poules rustiques, rousses, élevée sans antibiotique. On laisse faire les choses 
naturellement, sans chercher le rendement. 
Que mangent-elles ? : « Je ne fais pas leur alimentation à la ferme. La coopérative transforme mes 
céréales et d’autres de la région, leur ajoute des vitamines naturelles etc. Pour la poule il faut de l’eau
de qualité (réseau de la commune) et une alimentation équilibrée. On fait régulièrement des analyses 
des aliments. »
Pour les visites, plutôt le samedi, sur proposition de 2 ou 3 dates par l’Amap. Compter 2 à 3 h par 
visite.
On garde les poules 1 an (au-delà, la qualité et le taux de ponte baissent). Tous les étés on vide le 
poulailler ; Marc vend une partie des poules en vivant, une partie prête à cuire et une partie est 
transformée en rillettes de poule. 
Les poules sont réparties sur 2 bâtiments (3000 + 1700 poules). Cela est peu, par rapport à des 
exploitations de 24000 poules que l’on trouve même chez les bio !

Intervention de DAVID Brunet (pain) : 

David a eu un souci de santé à la main (maintenant réglé), puis (il y a une semaine), de balance.
Il y a donc 2 semaines à rattraper.
Le 23 décembre, David apportera du pain pour les gens dont la livraison a été annulée. Du pain 
supplémentaire et du pain d'épice seront disponibles ce jour-là pour ceux qui souhaitent préparer les 
fêtes. 
Si l’autre distribution ne peut se faire la semaine suivante, le 30,  elle se fera début janvier.
David : « J'ai commencé avec des tarifs assez bas (j’étais musicien, j’avais peu d’expérience) ; 
aujourd'hui  je vais essayer de me mettre un peu au niveau de la concurrence pour le contrat de 
janvier (3 € pour le pur levain et le campagne -  3,5 € pour le graine et le noix -  4,90 € pour le petit 
épeautre). J'achète la farine à un prix plus élevé que les boulangers qui produisent leur farine. Je me 
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fournis chez le bio local Gilles Matignon  (on ne fait pas du bon pain sans une bonne farine), et 
finalement je vends mes pains moins cher... » 
N.B. : pas de souci pour l’augmentation, au vu des réactions en direct des participants. 

Questions : 
- En cas d’absence pendant les vacances ? -> « on peut reporter la livraison en janvier ». 
- Pain sans gluten ? -> «  Ça ferait trop de levains différents. J'ensemence le petit épeautre avec du 
gluten T80. »

Intervention de BERNARD Lemoine (pommes et poires) : 
« Certains d’entre vous connaissent déjà le verger. On a eu une
récolte tout-à-fait correcte cette année. 13 variétés de pommes
sont proposées selon leur précocité et leur capacité à être
gardées ; jusqu'au mois de mars au moins. 
A venir, Fuji, « Marie Rirède »( ???), Flamboyantes, Bellechard, Gold rush.
On a presque tout cueilli, il reste des Gold Rush à cueillir. »

- Pommes pour la compote (petits défauts ou trop petites) : c’est envisageable pour chaque 
distribution à venir. Philippe va recenser la quantité à prévoir à chaque livraison. Prix : un peu plus 
de 1€. 
- Jus de pomme : distribution possible en janvier ou février + jus de poire + peut-être gelée de 
pomme
- Les poires ont eu beaucoup de succès auprès des Amapiens. Bernard apprécie ces messages 
d’encouragement, car la poire est fragile et il est difficile de savoir si elle est trop mûre ou pas 
assez... Il indique que la variété Comtesse de Paris est très différente des Comice et Conférence, et 
très délicate à faire mûrir.

Intervention des responsables des CONTRATS :  
Leur tâche : Collecte des chèques, remise aux producteurs, relance des oublis, ...

Gabrielle : je me suis occupée du PAIN : ça s’est bien passé, pas d'erreur de contrat. Bien déposer 
les documents dans l'enveloppe prévue.
38 personnes prennent du pain. 
Rappel : l’idée est de faire l’une des deux distributions manquantes le 23 décembre avec également 
le pain d'épice, et l’autre début janvier.
Philippe propose que les Amapiens prennent en charge le préjudice de l’opération de la main David 
en renonçant à la livraison gratuite de début janvier. Sondage rapide par le « chat » : c’est d’accord.
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N.B. : les contrats vont continuer, ceux qui veulent essayer peuvent commander un pain et/ou du 
pain d’épice pour le 23. Gabrielle va faire passer un sondage pour le pain supplémentaire ou le pain 
d'épice. Paiement le jour de la livraison (prévoir l'appoint)

Delphine (fruits) : tout s'est bien passé pour les contrats POMMES ET POIRES.
55 personnes, 235 kg de pommes et 141 kg de poires
On pourrait refaire des contrats à partir de zéro pour janvier ?
Bernard (producteur) précise qu’il s'attache à livrer au moins 3 variétés différentes (parmi les 13 du 
verger), sauf peut-être en fin de parcours au mois de mars.
Anne rappelle à chaque personne qui distribue les fruits qu’il est important de les répartir 
équitablement pour qu’il reste des 3 variétés en fin de la distribution.

Diane (OEUFS) : Petit cafouillage en début d'année, surmonté. 
Essayer de rendre les contrats rapidement : pour un début de contrat début septembre, Marc a 
récupéré ses dossiers complets seulement le 14 octobre...

Autres produits : 
NOIX : petit producteur de l'Isère, prêt à recommencer l'année prochaine. Les noix sont maintenues à
un prix peu élevé (5,60 € le kg).
ORANGES : une première commande a été faite. Onelia (oranges de Sicile) nous indique qu'on sera 
livré avant le 18 décembre, on le saura une petite semaine à l’avance, il faudra donc être réactif ! 
Elles seront disponibles dans les deux centres de livraison. La deuxième commande d’oranges 
devrait arriver début février.
AGRUMES d'Andalousie (oranges, pamplemousses, citrons, mandarines...) : à venir.
HUILE D'OLIVE grecque : arrivée le 16 décembre  (2 livraisons par an : juin et décembre). Un seul 
lieu de livraison. Avec des raisins secs, des olives, du savon, de la lessive.
PRODUITS NORMANDS (une fois par mois, à commander sur Internet) : ils arrivent le samedi 
matin et sont dispo le samedi après-midi (paiement par chèque). Demander à être inscrit dans la 
boucle de commande. Prochaine commande avant le samedi 28 novembre pour une livraison le 12 
décembre. La livraison s’effectue uniquement chez Fabienne. 
FROMAGE de brebis du Pays basque : pas dispo cette année (pb chez le producteur)
CANARD Table, PORC gascon, produits d'ARDÈCHE... : à voir
FARINE : peut-être une vente de farine par David ?
KAKIS : Chantal Mandiela nous dira dimanche si les KAKIS sont mûrs (-> livraison mercredi 2 ou 
mercredi 9), à l'endroit habituel des paniers.
CONFITURES : Le 9 décembre, Fred proposera les CONFITURES de sa belle-mère (un seul lieu de
livraison)

Rappel de quelques dates de décembre :
Mercredi 2 décembre : livraison de fruits (dernière livraison 2020)
Mercredi 16 décembre : huile d’olive
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Vous avez jusqu'au 2 décembre pour dire si vous reconduisez les paniers de légumes. Si pb avec les 
demi-paniers, envoyer un message pour être mis en relation avec d'autres personnes souhaitant des 
demi-paniers. Retour souhaité des contrats avant le 25 décembre.
La première livraison 2021 aura lieu le 6 janvier.

------------------------------

Autres questions :

- Philippe : au sujet du retour des boîtes d’oeufs, tout le monde n'apporte pas des boîtes d'oeufs 
régulièrement. Si vous les avez bien apportées, ne tenez pas compte des relances.
Idem pour les cabas à légumes : on a acheté 50 cabas avec l'argent de l'Amap. Si vous oubliez le 
cabas vide le jour de la distribution, pensez à l’apporter avant le prochain mercredi de distribution !

- Nouvelle "feuille de chou" : elle sera proposée à toutes les AMAP que Jean fournit. Philippe 
rediffusera. Rappel : possibilité d'aller à la ferme, même pendant le confinement, pour visiter 
l’exploitation et aller apporter de l'aide.

Questions sur l’association :

On a des difficultés à faire une AG avec tous les centres de l'AMAP. Réunion en bureau 1 ou 2 fois 
par an. 
Un nouveau site internet AMAP 94 va être mis en place. N’hésitez pas à faire savoir si vous 
souhaitez participer au projet ou alimenter les pages web.
Adhésion de 10€ / an :
- pour couvrir les frais courants (tables, cartouches d'encre, balances, réfrigérateur, etc)
- cotisation à l'alliance des AMAP Ile de France (500 € / an environ)
- aide à des familles en difficulté
- sur le compte de l’AMAP on tourne avec 4.000 à 5.000 €

Dans le « bureau » de l'AMAP : Philippe B, Philippe P, Delphine, Gabrielle, Diane, Fabienne, etc.

L’ouverture du deuxième centre chez Fabienne a permis de passer de 38 à 48 paniers.

---------------------

Philippe remercie les participants et constate le succès de cette réunion en visio, qui a réuni plus de 
personnes qu’en présentiel. 
La réunion est close à 22 heures.
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